

## 平成 25 年度

### 第 1 回 緑区公民館運営審議会議事録

1 日 時 平成 25 年 6 月 18 日(火) 午後 2 時～午後 3 時 30 分

2 場 所 千葉市誉田公民館 会議室

3 出席者 委 員 10 人

伊藤 晴代委員 稲生はるみ委員

加藤 勝治委員 佐々木典子委員

長門 智恵委員 牧野來世志委員

丸島 昭男委員 吉井真り子委員

伊原 俊二委員 戎谷 雄二委員

事務局 7 人

矢口館長 (誉田公民館) 笹本館長 (椎名公民館)

松山館長 (土気公民館) 山崎館長 (越智公民館)

太田和館長(おゆみ野公民館) 中島副館長(誉田公民館)

吉野主査 (誉田公民館)

#### 4 次 第

(1) 開 会

(2) 運営審議会委員長あいさつ

(3) 誉田公民館長あいさつ

(4) 議 題

議事録署名人の選出

ア 平成 24 年度 緑区公民館利用状況について

イ 平成 24 年度 緑区公民館図書室利用状況について

ウ 平成 25 年度 緑区公民館事業計画について

オ その他

(6) 閉 会

#### 5 議事の概要

(1) 議事録署名人の選出について

委員長が議長を務め、稲生委員・佐々木委員を指名された。

(2) 平成 24 年度 緑区公民館利用状況について

各公民館の利用回数、利用人数、前年度との比較について報告し、異議なく了承された。

(3) 平成 24 年度 緑区公民館図書室利用状況について

各公民館図書室の蔵書冊数、貸出状況等を報告し、異議なく了承された。

(4) 平成 25 年度緑区公民館事業計画について

区全体事業、各館事業計画を順次説明し、異議なく了承された。

## 6 会議経過

- ・事務局 千葉市公民館管理規則により出席委員数を確認し、会議が成立する旨を報告する。
- ・開会
- ・運営審議会委員長挨拶
- ・誉田公民館長挨拶
- ・委員長が議長を務める。

### (平成 24 年度 緑区公民館利用状況について)

議 長 平成 24 年度緑区公民館の利用状況の説明をお願いします。

事務局 平成 24 年度緑区公民館の利用状況について、説明する。

議 長 ご質問やご意見などありますか。

委 員 ありません。

### (平成 24 年度 緑区公民館図書室利用状況について)

議 長 次に、平成 24 年度緑区公民館図書室の利用状況の説明をお願いします。

事務局 平成 24 年度緑区公民館図書室の利用状況について、説明する。

議 長 ご質問やご意見などありますか。

委 員 ありません。

### (平成 25 年度 緑区公民館事業計画について)

議 長 次に、平成 25 年度緑区公民館事業について、説明をお願いします。

事務局 平成 25 年度緑区公民館事業について、緑区全体事業、地区館の主催事業を各館が説明する。

議 長 ご質問やご意見などありますか。

委 員 土気公民館で「土気歴史講座」が 2 回予定されていますが、同じ内容でしょうか。

事務局 内容は異なっており、いずれも初日は講義、2 日目は現地見学を行います。

委 員 以前から実施しているようですが、同じ場所を見学するのでしょうか。

事務局 終了後にアンケートを取り、講師と相談しながら見学場所を変えています。

委 員 誉田公民館と椎名公民館で、「英語でリトミック」を行っていますが、2、3 歳児で英語を学ぶというのは、どなたの発案で、講師はどのような方でしょうか。

事務局 昨年度、事業の見直しを行ない、大変人気があるので、椎名公民館でも実施することになりました。講師の先生は海外滞在経験のある方で、英会話ではなく、英語の音感を生かされ踊ったりするお遊戯的な内容です。子どもたちは、英語がわからなくても英語の魅力を感じ音感に合わせ楽しんでいきます。

- 委員 「子育てママのおしゃべりタイム」は、緑保健福祉センターの職員が担当しているのですか。
- 事務局 おしゃべりタイムは主催事業であり、審議会委員の佐々木委員を含め4人が子育てサポーターとして委嘱を受けており、行なっています。
- 委員 子育てについては緑保健福祉センターで、育児を中心に事業を行なっていますが、土気地区からは遠いので、保健福祉センターの事業を公民館で取り組んでいくのはよいことだと思います。緑保健福祉センターとはどのように連携しているのでしょうか。
- 事務局 誉田公民館ではおしゃべりタイムと同時間に、2階で緑保健福祉センター主催の事業を行なっており、子どもが歩き始めるようになるとおしゃべりタイムに参加するなど、よい関連付けをしています。緑保健福祉センターの保健師さんも、途中でおしゃべりタイムにきてくれています。
- 委員 いろいろな子育ての段階で母親が集まるのはよいことだと思います。緑保健福祉センターで育児について相談を受けていますが、育児に関することを含めた活動を公民館で行なってもよいと思います。
- 委員 土気公民館で本日、AEDの講習会を行なったということですが、感触としてはどうだったのでしょうか。全公民館にAEDが設置されましたが、1回では覚えられないので、繰り返し行なってほしい。講習会の方法についてもアンケートを取ったらどうでしょうか。
- 事務局 今年で2回目の実施で、千葉市防災普及公社に講習会をお願いしています。講義、実習、修了証書の発行等のメニューが決まっています。多くの人が操作できるとよいのですが、公民館での実施回数は年1回が限度かと思います。
- 事務局 誉田公民館では、クラブ連絡協議会の研修会でAEDの講習を行ないました。代表で人形を使って実習をしましたが十分とは言えず、今後も講習会を実施していくこととしております。
- 事務局 椎名公民館では、本年度は計画していませんが、今後検討したいと思います。
- 事務局 越智公民館では、本年度初めて計画しました。10人で1班の予定ですが、運営懇談会で人数を増やせないかとの意見があり、今後検討していくこととしております。
- 委員 AEDが学校、消防署、公民館などに設置されていることをもっと皆さんに知ってもらわないといけません。また、講習会も見てるだけでなく、実技をやってみないとわかりません。
- 委員 椎名公民館で夏に子どもに部屋を開放するとのことですが、その場にボランティアが入るのでしょうか、子どもだけでしょうか。
- 事務局 子どもだけです。様子を見たいと思います。
- 委員 各公民館の主催事業の回数が異なっていますが、何か理由はありますか。
- 事務局 段階を追って複数回の開催が必要な事業を行なっている公民館では、事業回数が増えています。また、各公民館の事業ができる部屋の数や、サ

ークルの活動状況に基づく公民館の使用頻度などによっても、事業回数に差異が生じています。

なお、サークル活動が活発な公民館では、事業の開催により自主的な活動を制限することがないように、サークル活動が減る夏休みに事業を増やすなどの工夫をしています。逆に、サークル活動が比較的少ない公民館では、事業を行なってもなかなか参加者が集まらず、新たな利用者を増やすことが求められています。

委員 この審議会以外で、公民館相互の話し合いの場はあるのでしょうか。  
事務局 月1回、緑区の館長会議を開催しています。また、主事部会等の内容も報告を受け日頃より情報の共有化に努めております。

委員 土気公民館の「おもちゃのひろば」では、おもちゃがそろっているので、他の公民館の利用者にも知っていただくため、他の公民館にもチラシを掲示したらどうでしょうか。

事務局 情報提供のため、区内の公民館にもチラシを掲示いたしました。

#### (その他)

議長 事務局から何かありますか。

事務局 1点目は公民館予約システムの件です。(以下、誉田公民館長より、公民館予約システムの導入について資料に基づき説明し、その後予約方法などについて委員と事務局とで意見交換が行われた。)

2点目として、誉田公民館に緑区在住の方より油絵が寄贈され、館内に掲示させていただきました。

議長 以上で本日の会議を終了します。

問い合わせ先

千葉県教育委員会生涯学習部  
誉田公民館 TEL 291-1512